

**sCm**

**SEMINARIO DE CULTURA MEXICANA**

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LOS MIEMBROS**

Fresno, 193.

México, D.F. -

mejor conocimientos y solidez; así a recomendaciones suyas en el seminario nací en el que me supo enseñar y orientar al mejoramiento y dedicación al servicio de la cultura mexicana. Hoy es el 21 de enero, 1949.

Me encanta la idea de que nosotras las hermanas somos una gran familia. Me dirás que no es así, pero yo te diré que no es así. Muy querida y admirada Gabriela: -

Me ha dado con su carta del 15 del actual, en que me dice --con su habitual generosidad-- que nos ha pensado (a mí y a mi hermano Alfonso) cada día, con una gran dulzura, y que nos sintió "como gente hallada hace siglos" ... Idéntica impresión tuve yo con Ud., Gabriela: la he sentido y la siento como amiga y hermana, desde siempre y para siempre. Ya que Dios pone en algunas almas cierta afinidad congénita, cierto sello común --a pesar de las inevitables diferencias individuales--, que hace que, al conocerse, se reconozcan y mutuamente adviñan la profunda hermandad que las liga desde siempre en la mente y en el corazón de Dios.

Ramón Gómez ha regresado "encantada" de Ud. - Ayer vino a contarme todas sus impresiones. Ya Ud. la conoce y sabe cómo es de vehemente, y ya se imaginará la huella tan honda e indeleble que Ud. le ha dejado en el alma. Gracias, Gabriela, por su generosidad para dar lo que Dios le ha dado en abundancia.

Siento mucho que se nos vaya de México. Yo pienso que aquí podría muy bien quedarse, ya fuera en Veracruz (pasando el tiempo de más calor en Orizaba o en Jalapa), o bien en Acapulco (subiendo a Chilpancingo en la época más cálida). Nuestro ambiente nacional, que Ud. siente agitado, es el normal para nosotros, y aun creo que, desde hace años, no gozábamos de la paz y tranquilidad --relativas-- de que ahora disfrutemos. Claro que hay grandes dolores más o menos ocultos y mucha miseria en nuestro pobre pueblo; pero sinceramente creo que vamos mejorando en todos sentidos. Ahora siquiera se respira; hay un mínimo de libertad religiosa y también escolar; hay respeto a la vida y a las libertades esenciales, aunque falta mucho para llegar a una genuina democracia en lo político. La situación de la Iglesia ha mejorado mucho; se van limando asperezas y se van tendiendo puentes; y del mejor conocimiento mutuo ha nacido un poco de comprensión. Yo tengo grandes esperanzas de que esta paz se afirme en el futuro,

**[Carta] 1949 ene. 21, México D.F. [a] Gabriela [Mistral],  
[Fortín de las Flores, México] [manuscrito] Gabriel Méndez**

# **Plancarte.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

## **FORMATO**

Manuscrito

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1949 ene. 21, México D.F. [a] Gabriela [Mistral], [Fortín de las Flores, México] [manuscrito]  
Gabriel Méndez Plancarte. [2] p. ; 27 cm.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)